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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Por ley, buscan etiquetar 3% del presupuesto estatal al campo 
https://www.contramuro.com/por-ley-buscan-etiquetar-3-del-presupuesto-estatal-al-
campo/ 
Etiquetar de manera fija que el tres por ciento del total del presupuesto estatal sea destinado 
al campo, es la proyección que existe en el Congreso del Estado a partir de una iniciativa 
de Ley que se analiza en comisiones. Se trata de una reforma a la Ley de Desarrollo Rural 
Integral Sustentable del Estado que presentó el priista Felipe Contreras Correa, con la 
intención de que el presupuesto al campo no quede sujeto a consideración de cada 
administración de gobierno. En la iniciativa prevé establecer dentro de la Ley de Desarrollo 
Rural, la obligación del titular del Ejecutivo Estatal para asignar un presupuesto para el 
sector agroalimentario no menor al 3 por ciento, del presupuesto total estatal anual, para 
cumplir con los objetos de la propia norma a través de la Secretaría de Agricultura y 
Desarrollo Rural del Estado. 
 
Agresores con sentencia no podrán ser candidatos en Michoacán 
https://www.contramuro.com/agresores-con-sentencia-no-podran-ser-candidatos-en-
michoacan/https://www.conhttps://www.contramuro.com/agresores-con-sentencia-no-
podran-ser-candidatos-en-michoacan/ 
En Michoacán existe ya la prohibición legal para que las personas condenadas o 
sancionadas mediante resolución o sentencia firme por violencia familiar y delitos sexuales, 
o bien que sean deudores alimentarios, puedan ser postulados a cargos de elección 
popular. La reforma al Código Electoral del Estado fue aprobada este mes por el Congreso 
del Estado, y cristaliza en la legislación estatal, una medida que se venía instrumentando 
ya por el Instituto Nacional a través del Registro Nacional de Personas Sancionadas en 
Materia de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género instrumentada a partir 
del proceso electoral 2020-2021. Ahora el Código Electoral del Estado establece la 
prohibición para que sean postulados como candidatos, quienes hayan sido sentenciados 
por violencia familiar, doméstica, política en razón de género o cualquier agresión de género 
en el ámbito privado o público o que se encuentre vigente en algún padrón o registro de 
personas sancionadas por violencia. 
 
Celebran democracia de la 75 Legislatura; las 8 bancadas lograron acuerdos para 
impulsar leyes 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/132625-celebran-
democracia-de-la-75-legislatura-las-8-bancadas-lograron-acuerdos-para-impulsar-
leyes.html 
De acuerdo al diputado morenista Fidel Calderón Torreblanca, quien preside la Junta de 
Coordinación Legislativa, la 75 legislatura local totalmente democrática. Así lo refirió este 
martes en rueda de prensa al mediodía en que ponderó que las ocho bancadas distintas 
que la integran han logrado acuerdos en temas torales para aprobar propuestas legislativas. 
Entre estas 29 venidas del grupo parlamentario de Morena que él encabeza. En una de las 
dos sedes estatales del partido, la costosa recién comprada, el legislador del guinda y 
también coordinador de la bancada morenista, refirió que durante los 9 meses del primer 
año legislativo se obtuvieron consensos para impulsar diversas leyes. 
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Con reforma a Ley, diputada propone capacitación anual a maestros en materia de 
violencia escolar 
https://www.monitorexpresso.com/con-reforma-a-ley-diputada-propone-
capacitacion-anual-a-maestros-en-materia-de-violencia-escolar/ 
Los múltiples casos y formas de violencia escolar han puesto en alerta al Congreso de 
Michoacán, por lo que ya se analiza reforma en la materia para otorgar capacitación 
obligatoria a docentes en la materia. La propuesta de reforma a la Ley para la Atención de 
la Violencia Escolar, ya está en proceso de análisis en el Congreso Local para su 
dictaminación. Se trata de una propuesta por la priista Samanta Flores Adame, quien busca 
se establezcan capacitaciones anuales a los profesores para la detección y atención de la 
violencia escolar. “En estos momentos hay una amplia gama para cometer y padecer la 
violencia escolar, abarca actos o agresiones verbales, físicas, psicológicas, sexuales o 
cibernéticas, que pueden ser cometidas por un estudiante o un grupo de estos, en contra 
de uno o varios de aquellos, de manera hostil y recurrente”, expresa la legisladora. 
 
Diputados de Morena Michoacán, a favor de someter a consulta el aborto 
https://www.quadratin.com.mx/politica/diputados-de-morena-michoacan-a-favor-de-
someter-a-consulta-el-aborto/ 
Al afirmar que “el pueblo es sabio”, el coordinador parlamentario de Morena en el Congreso 
de Michoacán, Fidel Calderón Torreblanca, se manifestó a favor de someter a consulta 
pública el derecho a la interrupción legal del embarazo, iniciativa que rechazan feministas 
al afirmar que los derechos no se consultan, se garantizan. En rueda de prensa, convocada 
para informar sobre los trabajos legislativos, Fidel Calderón fue cuestionado sobre la 
postura en torno a la iniciativa del PVEM de someter a consulta el tema del aborto, derecho 
humano de las mujeres reconocido por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, y que, 
según el legislador, es consultable como se han consultado proyectos de infraestructura. 
“Si hubiera necesidad de hacer una consulta sobre este tema (el aborto) se hará; somos 
promotores de la democracia participativa, creemos que el pueblo es sabio. 
 
Preparan presupuesto del Legislativo para 2023; sería aprobado en receso  
https://www.quadratin.com.mx/politica/preparan-presupuesto-del-legislativo-para-2023-
seria-aprobado-en-receso/ 
El Comité de Administración y Control del Congreso del Estado está elaborando el proyecto 
de presupuesto para el ejercicio fiscal 2023, que deberá ser enviado al Ejecutivo estatal a 
más tardar en un mes. La presidente del Comité, Mónica Valdez, informó que el proyecto 
está en proceso, ya que solicitaron a cada área su Programa Operativo Anual para que el 
presupuesto sea de acuerdo a las necesidades reales de las mismas. Señaló que como 
Comité entregan la propuesta a la Junta de Coordinación Política para que, a su vez, lo 
presente al pleno de la 75 Legislatura, por lo que seguramente se llamará a una sesión 
extraordinaria para su discusión y aprobación. 
 
Limpian pintas y exigencias sociales del Palacio Legislativo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/limpia-pintas-y-exigencias-sociales-del-palacio-
legislativo/ 
La fachada del Palacio Legislativo luce limpia de carteles y pintas de exigencias sociales, 
así como de muestras de inconformidad ante el actuar de los integrantes del Congreso del 
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Estado, solo falta por limpiar el portón. Son pocos los días, como este martes, en que la 
antigua Casona de Anzorena luce su esplendor en el primer cuadro del Centro Histórico, 
aunque el deterioro de cantera es visible bajo las capas del tinte que le colocan cada vez 
que hay una manifestación. Las últimas pintas que mostraban los muros del Congreso del 
Estado eran de las manifestaciones realizadas el 6 y 14 de julio por integrantes de colectivos 
que se manifestaron para exigir aborto legal y en contra de la andanada de iniciativas en 
contra. 
 
En asistencias, reprobada la LXXV Legislatura local 
https://revolucion.news/en-asistencias-reprobada-la-lxxv-legislatura-local/ 
Los reportes de inasistencias de los diputados dan cuenta de ello. En las 49 sesiones de 
Pleno realizadas, se acumulan un total de 124 faltas por parte de 31 legisladores. 
En los reportes de inasistencias es común que no se refleje lo ocurrido en las sesiones de 
Pleno, en los diputados van y hacen acto de presencia para el pase de lista y se salen de 
las sesiones. Tampoco que consignan los retrasos generalizados en la Cámara, que 
derivan que el arranque de las sesiones se postergue una o dos horas. En general las 
inasistencias aparecen como justificadas, es decir, no son descontadas de la dieta de los 
diputados, y aunque acumulen más de tres faltas consecutivas no se llama a los 
legisladores suplentes para que asuman funciones. 
 
En periodo vacacional, concretaría Congreso baja de sindicalizados 
https://revolucion.news/en-periodo-vacacional-concretaria-congreso-baja-de-
sindicalizados/ 
En el Congreso del Estado estaría la previsión de concretar la baja de trabajadores 
sindicalizados, en este periodo en que se encuentran de vacaciones, buscando así 
neutralizar cualquier posible acción del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder 
Legislativo (STASPLE). La tensión por las medidas tomadas en la Cámara para 
contrarrestar su déficit financiero persisten, y el temor de que los despidos de sindicalizados 
se concreten en este periodo vacacional, prevalece en el ánimo de los trabajadores. De los 
379 sindicalizados con que cuenta la Cámara, bajo la mira de la Secretaría de 
Administración y Finanzas están ochenta, conforme a los datos de Mónica Valdez, 
presidenta del Comité de Administración del Congreso. 
 
Boletines: 
 
Amor y paz desde la 4T: Fidel Calderón Torreblanca  
Al definir al Poder Legislativo de Michoacán como un verdadero parlamento democrático, 
el presidente de la Junta de Coordinación Política dijo que solo así se puede entender la 
aprobación de propuestas legislativas de las 8 fuerzas políticas representadas en el 
congreso, entre ellas, las 29 que se le aprobaron a morena y que tuvieron origen en el Poder 
Ejecutivo o en las diputadas y diputados del movimiento de regeneración nacional.  En 
Conferencia de Prensa conjunta con la Presidenta Estatal del partido y la vice coordinadora 
del grupo parlamentario, Fidel Calderón Torreblanca, coordinador de la bancada de morena 
manifestó que durante los 9 meses que comprenden los dos periodos de sesiones del 
primer año legislativo de la 75 legislatura del estado se pueden destacar, entre otras, 
diversas leyes. 
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Vamos a impulsar la educación especial en Michoacán: Dip. Luz María García 
Los alumnos del Centro de Atención Múltiple CAM 44D Morelia, concluyeron su educación 
en el nivel básico y tuvieron como madrina de generación a la Diputada del PES Michoacán, 
Luz María García García.   En una emotiva ceremonia de clausura del ciclo escolar 2021- 
2022, los estudiantes de preescolar, primaria, secundaria y formación laboral, recibieron su 
certificado de manos de las autoridades escolares.   En su mensaje, la legisladora, felicitó 
a la comunidad escolar por el esfuerzo y trabajo al servicio de educación especial, quienes 
tiene la responsabilidad de escolarizar a los alumnos y alumnas con alguna discapacidad o 
con discapacidad múltiple. 
 
Legisladores del PT Michoacán fortalecen relación con su dirigencia 
El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), en el Congreso de 
Michoacán, Reyes Galindo Pedraza, aseguró que el trabajo por la unidad al interior de su 
instituto político sigue vigente, en esa tónica, busca fortalecer la relación entre la bancada 
que lidera y su dirigencia partidista. Tras acudir a la Cámara de Diputados, dónde sostuvo 
un encuentro con el dirigente petista en la entidad, Reginaldo Sandoval Flores, el legislador 
local, externó que la coincidencia con los valores de la 4T, son lo que han abonado a que 
se vayan cumpliendo los compromisos con la sociedad Michoacana.   
 
 

POLÍTICA 
 
 
Giulianna Bugarini presenta queja contra la Policía de Morelia, por presuntas 
arbitrariedades en el alcoholímetro 
https://metapolitica.news/2022/07/19/giulianna-bugarini-presenta-queja-contra-la-
policia-de-morelia-por-presuntas-arbitrariedades-en-el-alcoholimetro/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/v%C3%ADctima-de-violencia-denuncia-
giulianna-bugarini-al-ser-detenida-en-
alcohol%C3%ADmetrohttps://www.noventagrados.com.mx/politica/con-mas-de-26-
tragos-de-alcohol-iba-giuliana-bugarinni-lider-de-morena-cuando-fue-detenida.htm 
http://exeni.com.mx/noticia/Lider-de-Morena-exige-investigacion-contra-brutalidad-
de-la-Policia-Morelia 
Giulianna Bugarini Torres, delegada presidenta de Morena Michoacán, anunció que 
presentó una queja contra la Policía de Morelia ante la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos (CEDH), por presuntas arbitrariedades en los operativos de alcoholímetro. La 
morenista enfatizó que nunca se le realizó una prueba para detectar el nivel de alcohol en 
la sangre, sin embargo, sí fue detenida “de manera arbitraria y violenta”. “Me detuvieron y 
después de presentar mis documentos; sin poner ninguna resistencia, para que se me 
realizara la prueba -que por cierto no me aplicó-. No podemos decir si iba o no en estado 
de ebriedad, no se me aplicó la prueba para determinar si había cometido una falta 
administrativa, pues de manera arbitraria y violenta me detuvieron”, puntualizó. 
 
Guillemo Valencia quiere la cabeza de Jesús Hernández Peña por no informarle sobre 
entrega de presea a AMLO 
https://metapolitica.news/2022/07/19/guillemo-valencia-quiere-la-cabeza-de-jesus-
hernandez-pena-por-no-informarle-sobre-entrega-de-presea-a-amlo/ 
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https://indiciomich.com/lamentable-e-incongruente-que-amlo-reciba-presea-melchor-
ocampo-pri-michoacan/ 
https://www.changoonga.com/2022/07/19/memo-error-del-congreso-michoacan-
condecorar-a-amlo-no-ha-hecho-nada-por-el-estado/ 
El cargo de Jesús Hernández Peña como coordinador del Grupo Parlamentario del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), podría estar en riesgo, luego que en el Congreso de 
Michoacán designara al Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador como 
recipiendario de la Condecoración Melchor Ocampo. El dirigente del PRI en Michoacán, 
Guillermo Valencia Reyes, explicó que el congresista estaba obligado a informar al partido 
político y a sus compañeros sobre el acuerdo que se tomó desde la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo), para designar al mandatario federal como condecorado.  
 
Reitera PRI Michoacán respaldo a derechos humanos de las mujeres: Guillermo 
Valencia 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/reitera-pri-michoacan-respaldo-a-
derechos-humanos-de-las-mujeres-guillermo-valencia.htm 
“Exigimos a las autoridades actuar y castigar a la gobernadora de Campeche, Layda 
Sansores, quien, con un show mediático, ha vulnerado sistemáticamente las leyes y los 
derechos de las mujeres”, señaló el presidente del Comité Directivo estatal (CDE) del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), luego de la queja por violencia política en razón 
de género que presentaron diputadas federales ante la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos (CEDH). Acompañado de la secretaria general, Xóchitl Gabriela Ruíz González, 
recordó que esta acción se replicó en 31 comisiones estatales de Derechos Humanos con 
lo que se refrendó el apoyo y respaldo del PRI a los derechos humanos de todas las 
mujeres. 
 
Por Morena, el voto mayoritario en penales mexicanos 
https://www.contramuro.com/por-morena-el-voto-mayoritario-en-penales-
mexicanos/ 
Morena es el partido con mayor votación en los penales de México, esto como resultado de 
la prueba piloto realizada en 2021 por el Instituto Nacional Electoral (INE), para garantizar 
el voto de las personas en prisión preventiva. Para los comicios de 2024, el Instituto deberá 
garantizar que en todos los penales de la República, las personas en prisión preventiva 
ejerzan su derecho al voto, ya que al no contar aún con sentencia dichos derechos se 
encuentran intactos. 
 
Reaparición de Silvano Aureoles no suma ni resta a la actividad política, afirma PES 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/132624-
reaparicion-de-silvano-aureoles-no-suma-ni-resta-a-la-actividad-politica-afirma-
pes.html 
Para la dirigencia estatal del Partido Encuentro Solidario (PES), la reaparición en la vida 
pública de Michoacán de Silvano Aureoles Conejo, exgobernador del Estado, no suma, ni 
resta a la vida política de la entidad. Así lo dejó de manifiesto, el presidente en la entidad 
del instituto morado, Eder López García, al señalar que, la trascendencia de su aparición 
es únicamente para el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el cual milita y no 
para el resto de los institutos políticos. “Ya no es gobernador, ya no tiene un cargo dentro 
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de su partido, pero a decir de algunos militantes del PRD, Silvano Aureoles es un activo 
importante para el PRD, pero el PRD no es quien gobierna actualmente Michoacán”. 
 
Más Que Cambios Den Resultados: Memo Valencia Sobre Guardia Civil Michoacán 
https://www.changoonga.com/2022/07/19/mas-que-cambios-den-resultados-memo-
valencia-sobre-guardia-civil-michoacan/ 
Luego de que el día de ayer el gobernador del estado de Michoacán Alfredo Ramírez 
Bedolla, mostrara la nueva imagen de la Guardia Civil, se le preguntó al dirigente estatal 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Guillermo Valencia Reyes, su opción al 
respecto, a lo que respondió que un cambio de imagen no cambia la efectividad de la 
policía. En este sentido, agregó que la ciudadanía no está buscando ni esperando un 
cambio de imagen o colores de la guardia civil, si no que busca seguridad y resultados. 
 
Carlos Barragán denuncia a Carlos Torres Piña por presuntas irregularidades 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/carlos-barragan-denuncia-a-carlos-torres-
pina--por-presuntas-irregularidades.htm 
Diputados locales morenistas entre ellos Juan Carlos Barragán Vélez, denunciaron 
presuntas irregularidades cometidas  por Carlos Torres Piña, secretario de Gobierno al que 
acusaron de utilizar dinero del erario público para  intervenir en el proceso de renovación 
de los órganos estatales del partido guinda. El ex funcionario Silvanista  aseguró tener las 
pruebas de sus acusaciones las cuales dijo presentarán ante la Mesa Política de Morena y 
se apliquen las sanciones correspondientes desde el instituto político al que pertenecen. A 
la denuncia  pública se unieron sus compañeras de bancada morenista Eréndira Isauro y 
Julieta García. 
 
Fidel Calderón sale a la defensa de secretario de Gobierno y niega su intervención 
en procesos internos de Morena    
https://www.noventagrados.com.mx/politica/fidel-calderon-sale-a-la-defensa-de-secretario-
de-gobierno-y-niega-su-intervencion-en-procesos-internos-de-morena.htm 
Fidel Calderón Torreblanca, diputado de Morena asegurque el secretario de Gobierno, 
Carlos Torres Piña no tiene las manos metidas en el proceso de renovación de los órganos 
estatales del partido guinda como lo aseguró su compañero de bancada, el legislador local 
Juan Carlos Barragán. Puntualizó que ni Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de 
Michoacán, ni Carlos Torres Piña, secretario de Gobierno se inscribieron como candidatos 
a congresistas de Morena. “Ellos no están participando  no están inscritos, otros 
compañeros y compañeras sí, y van a tener que ir a buscar el voto de los militantes y 
simpatizantes con respecto a las reglas internas y estatutos, pero Alfredo Ramírez y Carlos 
Torres no andan buscando votos porque no están participando”, comentó el legislador local. 
 
Obtiene PAN Michoacán calificación del 100% en transparencia 
https://cuartopodermichoacan.com/obtiene-pan-michoacan-calificacion-del-100-en-
transparencia/ 
https://www.atiempo.mx/politica/obtiene-pan-michoacan-calificacion-del-100-en-
transparencia/ 
El Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), obtuvo una 
calificación del 100 por ciento en el procedimiento de verificación, aleatoria y sin fecha 
establecida, que realizó el Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información 
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y Protección de Datos Personales (IMAIP). Cuquita Cabrera Hermosillo, Presidenta del 
CDE del PAN, dejó en claro que la calificación que emitió el IMAIP es el ejemplo de que 
Acción Nacional es un partido comprometido con la transparencia y la rendición de cuentas, 
en cada una de sus áreas. 
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
Asia, interesada en invertir en Michoacán: Sedeco 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/finanzas/asia-interesada-en-invertir-en-
michoacan-sedeco-8616881.html 
La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) informó este martes que cinco empresas 
automotrices del sureste de Asia están interesadas en invertir en Michoacán. Rubén Medina 
González, encargado del Despacho de la Sedeco, detalló las empresas planean instalar 
plantas para fabricar suministros de la industria automotriz mundial, de maquinaria 
industrial, agrícola y de construcción, como lo establece el acuerdo comercial T-MEC, 
informó la dependencia a través de un comunicado. Por lo anterior, el funcionario invitó a 
los integrantes del Consejo Coordinador Empresarial de Michoacán (CCEEM) a sumarse a 
esta cadena. 
 
Guardia Civil realizará labores de protección en desastres naturales: Bedolla 
https://cuartopodermichoacan.com/guardia-civil-realizara-labores-de-proteccion-en-
desastres-naturales-bedolla/ 
En reunión de trabajo con la Coordinación Nacional de Protección Civil, el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla informó que a través de la nueva Guardia Civil se reforzarán 
acciones operativas con las corporaciones municipales, del estado y de la federación, para 
atender contingencias por fenómenos naturales. Con la participación de la coordinadora 
nacional de Protección Civil, Laura Velázquez Alzúa y el coordinador estatal, Jorge 
Alvarado Romero, el mandatario refirió que una de las facultades de la Guardia Civil está 
en establecer un plan de atención y rescate, además de las labores de prevención, reacción 
e investigación. 
 
Secretaría del Migrante entregarán 980 visas del programa Refami 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/semigrante-y-ayuntamiento-de-morelia-
entregara-980-visas-del-programa-refami.htm 
http://exeni.com.mx/noticia/Adultos-mayores-de-Morelia-volveran-a-reunirse-con-sus-
hijos-en-Estados-Unidos-obtienen-visas 
La Secretaría del Migrante (Semigrante) entregaron las primeras 22 visas de turista a 
personas adultas mayores que forman parte del programa Reencuentro Familiar (Refami), 
quienes acudirán en próximas semanas a visitar a sus familiares migrantes en Estados 
Unidos.  Desde Palacio Municipal, la titular de Semigrante, Brenda Fraga, señaló que se 
otorgarán 980 visas en todo el estado con el objetivo propiciar un reencuentro integral entre 
las familias; ello, luego de que han pasado décadas sin encontrarse físicamente.  
 
Arranca Barrio Bienestar en 10 colonias de Morelia 
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https://cuartopodermichoacan.com/arranca-barrio-bienestar-en-10-colonias-de-
morelia/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, encabezó el arranque de la estrategia Barrio 
Bienestar en Morelia, con lo que se brindará atención a 10 colonias de la capital michoacana 
mediante 98 acciones interinstitucionales. “Barrio Bienestar es un modelo integral para 
reconstruir los derechos de la ciudadanía, tiene que ver con que los ciudadanos tengan 
acceso al ejercicio pleno de sus derechos, a la integración comunitaria, a una vida libre de 
violencia, al deporte, cultura, salud, convivencia, movilidad e inclusión”, detalló. 
 
Puente de mil cumbres listo en tres semanas; Gobernador 
https://indiciomich.com/puente-de-mil-cumbres-listo-en-tres-semanas-gobernador/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/132596-pide-gobernador-
concluir-ya-distribuidores-viales-en-morelia.html 
Luego de los retrasos presentados por parte de la constructora que tiene a su cargo la 
construcción del puente de salida a Mil cumbres, el gobernador de Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla, informó que este sería puesto en marcha en tres semanas. “Visite hoy el 
distribuidor vial de Mil Cumbres, están avanzando, lo que les estamos pidiendo es que 
avancen más de manera rápida, y yo estaré el martes de nueva cuenta para seguir 
supervisando”, dijo. Indicó que, en una primera etapa la parte superior sería la que ya 
estaría funcionado en ambos sentidos, “la vamos a dar seguimiento para su celeridad”, dijo. 
 
Se entregarán más de 150 patrullas vía Fortapaz durante 2022 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/se-entregaran-mas-de-150-patrullas-via-
fortapaz-durante-2022/ 
https://metapolitica.news/2022/07/19/entregaran-150-patrullas-al-destacamento-de-
seguridad-publica-de-morelia/ 
Como parte las acciones de implementación del Fondo para el Fortalecimiento para la Paz 
(Fortapaz), efectuadas por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad 
Pública (SESESP), se iniciaron los procesos de licitación y adquisición del equipamiento 
solicitado por los ayuntamientos para el fortalecimiento de sus policías municipales; a fin de 
cumplir en su totalidad con las entregas en este mismo año. Un total de 60 patrullas se 
entregarán en septiembre y el objetivo es adquirir poco más de 150 patrullas durante este 
año, para la realización de tareas de los elementos de seguridad pública municipal, que 
permitirá el despliegue de funciones operativas y de proximidad. 
 
Fuerzas armadas permanecerán en San Juan Nuevo por problemas de inseguridad: 
Bedolla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/fuerzas-armadas-permaneceran-en-san-
juan-nuevo-por-problemas-de-inseguridad-bedolla/ 
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, comentó que las fuerzas armadas 
permanecerán en operativo constante en San Juan Nuevo, porque hay un problema de 
inseguridad y una banda de delincuentes asentados en la región, esto ante las peticiones 
de la población y del mismo alcalde del municipio ya referido para que se retire los 
elementos de seguridad. «Es falso es un distractor, quieren señalar, esta presencia será 
permanente de las fuerzas federales, Guardia Nacional, estatal, ejército mexicano, ya se 
instaló la base de operaciones ahí, porque operaba una banda de delincuentes que se 
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dedicaba a la extorsión, desde hace tiempo San Juan Nuevo situaciones de inseguridad, 
eso es una realidad», preciso en entrevista. 
 
Programa Salud en tu Familia tendrá atención médica a domicilio : Elías Ibarra 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/programa-salud-en-tu-familia-tendra-
atencion-medica-a-domicilio-elias-ibarra/ 
El secretario de salud, Elías Ibarra, presentó Salud en tu Familia, parte del programa Barrio 
Bienestar que llevará atención médica a domicilio sobre todo el colonias vulnerables y 
comunidades más alejadas. El programa atenderá primordialmente a adolescentes 
embarazadas, adultos mayores que serán monitoreados en enfermedades crónicas, 
también a menores de cinco años para vigilar la desnutrición y signos post Covid-19, 
además de la revisión a personas que están discapacitadas o se encuentran en estado de 
postración. 
 
Necesario propiciar el crecimiento sustentable del estado desde los municipios: SFA 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/necesario-propiciar-el-crecimiento-
sustentable-del-estado-desde-los-municipios-sfa.htm 
“Orgullosamente, el Gobierno de Michoacán es municipalista. Tanto el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, como quienes participamos en la función pública del estado, 
reconocemos en los municipios el núcleo y la base de la sociedad, y es desde allí donde 
hay que emprender acciones para propiciar el crecimiento sustentable del estado”, declaró 
el secretario estatal de Finanzas y Administración, Luis Navarro García. En entrevista, tras 
la firma del convenio de la Coordinación de Planeación para el Desarrollo del Estado de 
Michoacán (CPLADEM) y el Ayuntamiento de Morelia, el responsable de las finanzas 
públicas de la entidad manifestó que una planeación adecuada y una programación bien 
estructurada y orientada, acompañadas del ejercicio presupuestal transparente y de 
acciones concretas, definitivamente impactarán en el desarrollo armónico e integral de las 
comunidades, las poblaciones y las ciudades en cada uno de los municipios michoacanos. 
 
El 80 % de los michoacanos ya realizó su trámite de reemplacamiento 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/132602-el-80-de-los-michoacanos-
ya-realizo-su-tramite-de-reemplacamiento.html 
El 80 por ciento de los michoacanos ya realizó su trámite de reemplacamiento por lo que 
se va avanzando la meta que se tiene, señaló Luis Navarro García, secretario de Finanzas 
y Administración. En entrevista, señaló que van bien ya que en el tema del reemplacamiento 
son 750 mil personas que ya hicieron sus pagos de láminas, donde la meta es de 910 mil 
placas, por lo que en el periodo restante se puede lograr la meta. Detalló que los 
michoacanos han cumplido en un 80 por ciento para tramitar sus placas, donde resaltó que 
hay interés de pagar el reemplacamiento y el refrendo. 
 
En Michoacán operarán 3 centros de conciliación, se busca reducir la judicialización 
de casos 
https://grupomarmor.com.mx/2022/07/19/en-michoacan-operaran-3-centros-de-
conciliacion-se-busca-reducir-la-judicializacion-de-casos/ 
La desaparición de las Juntas de Conciliación y Arbitraje dentro del nuevo sistema de 
justicia laboral tiene el objetivo de reducir la judicialización de los conflictos, los cuales casi 
en su totalidad se resuelven en los tribunales, señaló el subsecretario de Trabajo y Previsión 
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Social estatal, Juan Pablo Puebla Arévalo. Durante una reunión con los integrantes del 
Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Michoacán (CCEEM), aseguró que 
actualmente en los estados donde ya se Implementó este sistema el 75% de los casos se 
resuelven en los Centros de Conciliación, etapa prejudicial en donde buscará un arreglo 
entre la parte patronal y el empleado. 
 
Septiembre, nueva fecha para terminar distribuidores viales de Morelia: SCOP 
https://postdata.news/septiembre-nueva-fecha-para-terminar-distribuidores-viales-
de-morelia-scop/ 
A pesar del incumplimiento en las fechas de terminación de los proyectos y la falta de 
liquidez que han reconocido las empresas a cargo, el secretario de Comunicaciones y 
Obras Públicas, José Zavala Nolasco, aventuró que en septiembre concluirá la construcción 
de los distribuidores viales de Mil Cumbres y Salamanca. En entrevista, señaló que “es muy 
fuerte la presión” por el retraso y no hay justificación con decir que “es una obra mal 
planeada, mal atendida” que se heredó. “Espero no equivocarme, pero va a ser antes de 
que concluya el mes de septiembre”. 
 
Nueva empresa concluirá el distribuidor vial de salida a Salamanca 
https://www.quadratin.com.mx/politica/nueva-empresa-concluira-el-distribuidor-vial-de-
salida-a-salamanca/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla reiteró que en el distribuidor vial de la salida a 
Salamanca, se ha rescindido el contrato y entrará una nueva empresa a concluir el resto de 
la obra. En entrevista, el mandatario dijo que estará revisando personalmente el avance en 
los distribuidores viales de salida a Salamanca y Mil Cumbres. Luego de que esta mañana 
realizara un recorrido, el Gobernador manifestó que no habrá mayores recursos, pues 
ambas obras tendrán que concluirse con lo presupuestado. Ramirez Bedolla señaló que 
durante la revisión, se pidió a la constructora que apretaran el paso para concluir. 
 

 
MORELIA 

 
 
Alcoholímetros se aplican sin distinción y apegados a derechos humanos: Alfonso 
Martínez 
https://metapolitica.news/2022/07/19/alcoholimetros-se-aplican-sin-distincion-y-apegados-
a-derechos-humanos-alfonso-martinez/ 
https://indiciomich.com/sin-distinciones-en-la-aplicacion-de-alcoholimetro-alfonso-
martinez/ 
https://moreliactiva.com/en-alcoholimetro-solo-se-detiene-a-agresivos-pero-se-investigara-
caso-de-bugarini-alfonso-martinez/ 
https://www.contramuro.com/asegura-alfonso-martinez-que-se-aplicara-ley-a-giulianna-
bugarini/ 
Luego que la delegada presidenta de Morena Michoacán, Giulianna Bugarini Torres, 
informara que fue detenida el fin de semana de manera arbitraria en un alcoholímetro, el 
alcalde Alfonso Martínez Alcázar, aclaró que las instrucciones que ha dado a los 
elementos de la Policía de Morelia, es aplicar los operativos sin distinciones y conforme 
a los derechos humanos.Explicó que solo se detiene a las personas que se comportan 
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de manera agresiva o se oponen a que se lleve a cabo el procedimiento:  “Lo que he 
pedido a los policías es, primero, no violentar los derechos humanos de ninguna persona; 
segundo, aquí no hay distingo. Sea quien sea, si no cumplen la norma, hay una sanción. 
Es en el caso del alcoholímetro, cuando vas con más copas de las permitidas pues se 
retiene el vehículo. Solo se detienen a las personas que ponen agresivas o que se oponen 
a que se haga el procedimiento”.  
 
Con Video Policía Morelia Muestra Detención Limpia De Dirigente MORENA En 
Alcoholímetro 
https://www.changoonga.com/2022/07/19/con-video-policia-morelia-muestra-detencion-
limpia-de-dirigente-morena-en-alcoholimetro/ 
No existió violencia en contra de la dirigente de MORENA en Michoacán, Giulianna Bugarini 
Torres, durante su detención en operativo alcoholímetro, así lo señaló el comisionado de 
Seguridad municipal, Alejandro González Cussi. «A ver, no hubo golpes ni jaloneo, eh, yo 
creo que hay que dejarlo muy previsto y muy claro, es decir, hay ciertos señalamientos que 
también hay que aclararlos, no se trata de un tema que haya violentado los derechos 
humanos ni tampoco que hubiera habido brutalidad policiaca (…) yo podría decirte que en 
términos de la detención, la detención es absolutamente limpia», expresó. 
 
En 5 meses, policía de Morelia emitió más de 24 mil infracciones 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-5-meses-policia-de-morelia-emitio-mas-de-
24-mil-infracciones-7913397.html 
Entre los meses de septiembre de 2021 a enero 2022, la policía de Morelia levantó 24 mil 
856 infracciones a automovilistas que, en su mayoría, se estacionaron en sitios prohibidos 
para el aparcamiento. Desde la llegada de nueva administración municipal, encabezada por 
Alfonso Martínez Alcázar, la corporación municipal incrementó un 450 por ciento su 
actuación en hechos de tránsito, destinando el 10 por ciento de la fuerza policial a las tareas 
de tránsito, donde al menos 70 de los 780 uniformados pasan sus días levantando multas 
y llamando a grúas para el retiro de vehículos. 
 
Ayuntamiento de Morelia firma convenio de colaboración para mejorar resultados en 
administración pública 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ayuntamiento-de-morelia-firma-
convenio-de-colaboracion-para-mejorar-resultados-en-administracion-publica/ 
 El Ayuntamiento de Morelia firman convenio de colaboración con el gobierno del estado a 
través de la Secretaría de Finanzas y Administración, para evaluar de mejor manera el 
recurso que gasta el municipio e impacte en beneficio de los ciudadanos. Héctor Gómez 
Trujillo tesorero informó que Morelia obtuvo el segundo mejor lugar en evaluación de 
desempeño en el país, por lo que afirmó que este acuerdo permite obtener mejores 
resultados en la evaluación de desempeño de sus trabajadores y el cumplimiento de metas 
dentro de la administración municipal. 
 
Faltan rondines en la noche por calles del centro de Morelia: Covechi 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/faltan-rondines-en-la-noche-por-calles-del-centro-
de-morelia-covechi 
 Luego de la detención de presuntos responsables de asaltar una joyería en Morelia, el 
presidente de la Asociación de Comerciantes y Vecinos del Centro Histórico (Covechi), 
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Alfonso Guerrero Guadarrama, consideró que es un acierto de seguridad la coordinación 
que hay entre las corporaciones de seguridad y el sector empresarial. En entrevista, el 
también comerciante de la zona Centro de la capital michoacana consideró que esta 
coordinación ayudó a la detención que se realizó el pasado lunes luego del asalto a una 
joyería y que dejó un saldo de tres detenidos, un comerciante herido y uno de los asaltantes 
sin vida. 
 
Morelia crece en 10 mil habitantes por año, se espera lleguen a vivir 8 mil más por 
traslado de oficinas del IMSS: IMPLAN 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/morelia-crece-en-10-mil-habitantes-por-ano-
se-espera-lleguen-a-vivir-8-mil-mas-por-traslado-de-oficinas-del-imss-implan.htm 
Morelia crece en 10 mil habitantes al año, se espera que, con la llegada de las oficinas del 
Instituto Mexicano del Seguro Social al estado, arriben un promedio de 3 mil personas en 
un primer año y en un segundo 5 mil, informó, Margarita Moreno Manzo, directora del 
Instituto Municipal de Planeación de Morelia, (IMPLAN). Expuso que analizan ya las zonas 
de la ciudad que pueden tener un poco más de viviendas por hectárea, en este caso en 
especial donde será el traslado de las oficinas del IMSS y el análisis urbano de libramiento, 
hasta la avenida Enrique Ramírez. 
 
Va Morelia por primer lugar en cumplimiento del PbR: Alfonso Martínez 
https://lapaginanoticias.com.mx/va-morelia-por-primer-lugar-en-cumplimiento-del-pbr-
alfonso-martinez/ 
Luego del diagnóstico que realiza la Secretaria de Hacienda y Crédito Público sobre el 
avance en la implementación y operación del PbR-SED (Presupuesto Basado en 
Resultados), mismo que posicionó a Morelia en segundo lugar a nivel nacional, el 
presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar anunció que se redoblará el esfuerzo para 
que la ciudad obtenga el primer lugar. “Esa evaluación que nos hace la Secretaría de 
Hacienda tiene que ver con que tengamos las finanzas públicas ordenadas, planeadas y 
por ende muy transparentes. Morelia fue evaluada con más de mil municipios y nosotros 
obtuvimos el segundo lugar, por ello nuestro compromiso de seguir avanzando y ser el 
número uno” resaltó el alcalde. 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Reporta Michoacán este martes 980 nuevos casos y una muerte por Covid 19 
https://www.quadratin.com.mx/principal/reporta-michoacan-este-martes-980-nuevos-
casos-y-una-muerte-por-covid-19/ 
Michoacán se mantuvo por debajo de la barrera de los mil contagios diarios, luego de que 
este martes registrara 980 nuevos casos de Covid 19, según el reporte de la Secretaría de 
Salud. El corte de contagios se acompañó del anuncio de un deceso de los llamados 
extemporáneos en el ISSSTE de esta capital. En el listado se muestra que casi la mitad de 
los municipios de la entidad registraron casos positivos. Morelia se mantuvo como el 
principalmente foco, al registrar 332 casos, una tercera parte, lo que demuestra que la 
capital viene a la baja, luego de concentrar casi el 50 por cierto de los contagios en los 
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últimos días.  
 
COVID-19 se ha mantenido estable en la capital, pero no confiarse pide Secretario de 
Bienestar ven Morelia 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/covid19-se-ha-mantenido-estable-en-la-
capital-pero-no-confiarse-pide-secretario-de-bienestar-en-morelia.htm 
El secretario de bienestar y política social del Ayuntamiento de Morelia, Adolfo Torres, 
confirmó que van en 3 mil los casos de COVID-19 en la capital del estado, mientras que en 
las oficinas de Ayuntamiento estos alcanzan más de 100, sin que ninguno reporte gravedad. 
Aunque los dos últimos días se ha mantenido estable el número de casos por COVID-19, 
dijo que no se debe bajar la guardia, porque nivel nacional el incremento de los mismos ya 
rebasan los 100 mil casos, según lo reportado por el Instituto Mexicano del Seguro Social. 
En entrevista reveló que los últimos días, y a nivel nacional ya van más de 100 mil casos, 
por lo que se espera que también en la capital del estado se incremente, si bien no habido 
importantes modificaciones en los últimos 2 días, esto no implica una baja, por lo que 
Morelia se mantiene con un verde atenuado. 
 
Morelia en semáforo rojo junto a otros 18 municipios, según reporte Covid 
observatorio de arquidiócesis 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/132593-morelia-en-semaforo-rojo-
junto-a-otros-18-municipios-segun-reporte-covid-observatorio-de-arquidiocesis.html 
En las últimas dos semanas se tiene un registro de 6 mil 911 casos nuevos de contagios 
de Covid-19 entre la población de la Arquidiócesis de Morelia. De los 55 municipios que la 
integran entre Michoacán y Guanajuato, 19 están en semáforo rojo, entre ellos Morelia, 9 
en Naranja siendo uno de estos Quiroga, 10 en amarillo y los 17 restantes en color verde. 
Derivado del incremento de enfermos del virus en la quinta ola en esta demarcación eclesial 
el Observatorio de la Arquidiócesis moreliana ha vuelto a monitorear y publicar el corte de 
casos positivos registrados. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Ante oídos sordos de gobierno bedollista, sindicalizados de COBAEM acuden a SEP 
y Palacio Nacional 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/132609-ante-oidos-sordos-de-
gobierno-bedollista-sindicalizados-de-cobaem-acuden-a-sep-y-palacio-nacional.html 
Cerca de 500 agremiados al Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de 
Bachilleres de Michoacán lograron hacerse escuchar en CDMX, ante los oídos sordos que 
ha hecho a su problemática y demandas el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, y será el 
propio subsecretario de Educación Media Superior y Superior de esa oficina federal, 
Luciano Concheiro Bórquez, quien gire la instrucción a la directora del CoBaEM, Teresa 
Mora Covarrubias, para que atienda "los reclamos que estamos haciendo", dijo el líder 
gremial Ricardo Aguirre Paleo. Ello es fruto de la manifestación que desde temprana hora 
de este Martes iniciaron fuera de Palacio Nacional donde lograron entregar un documento 
con sus puntos que exigen sean cumplidos, ante la oficina de Atención Ciudadana, así 
como ante la Secretaría de Educación Pública, "para que le hagan saber a Teresa Mora" 
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que debe de cumplirles, y dejó en claro que le apuestan al dialogo, pero también ya a la 
resolución. 
 
Lanza UMSNH segunda convocatoria de nuevo ingreso 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/132588-lanza-umsnh-
segunda-convocatoria-de-nuevo-ingreso.html 
La Segunda Convocatoria de Nuevo Ingreso para el ciclo escolar 2022-2023, de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), ofrece a los jóvenes que 
desean continuar sus estudios 5 mil espacios en programas educativos de calidad. La 
convocatoria estará vigente del 6 al 29 de julio del presente año, donde se ofrecen espacios 
en el área de Ciencias de Salud como son las licenciaturas en Psicología y Salud Pública; 
así como en las licenciaturas como Ingeniero Electricista, Arquitectura, Ciencias Físico 
Matemáticas, Ingeniería Ambiental, Ingeniería Civil, Ingeniería Electrónica e Ingeniería en 
Computación, correspondientes al área de Ciencias Exactas, Ingenierías, Arquitectura y 
Metalurgia. 
 

 
SEGURIDAD 

 
 
Pajacuarán, Angangueo y Ziracuaretiro, focos rojos por deslaves; familias se niegan 
a dejar sus viviendas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/pajacuaran-angangueo-y-
ziracuaretiro-focos-rojos-por-deslaves-familias-se-niegan-a-dejar-sus-viviendas/ 
Detectados al menos 3 focos rojos por riesgo de deslaves cercanos a poblaciones en el 
estado de Michoacán. La erosión del suelo por deforestación, fuertes lluvias y la 
proliferación de asentamientos humanos, han propiciado condiciones de riesgo. 
Pajacuarán, Angangueo y Ziracuaretiro, son los municipios en donde la Coordinación 
Estatal de Protección Civil ha detectado condiciones de riesgo que ya han sido notificadas 
tanto a los gobiernos municipales como a los colonos de las zonas en riesgo. A pesar de 
las condiciones notificadas, las familias se niegan a retirarse de muchos de los puntos de 
riesgo identificados solo en lo que va de este 2022. 
 
Ayudará Inmegen a reconocer cuerpos de 52 mil desaparecidos 
https://www.contramuro.com/ayudara-inmegen-a-reconocer-cuerpos-de-52-mil-
desaparecidos/ 
El Gobierno mexicano anunció este miércoles que se apoyará en el Instituto Nacional de 
Medicina Genómica (Inmegen) para identificar los 52 mil cuerpos de personas 
desaparecidas que siguen sin ser reconocidos en el país. “Vamos a pedir apoyo al Inmegen, 
tras la aprobación de la Ley de Desaparición de Personas para crear el Centro Nacional de 
Identificación Humana, para identificar restos de cuerpos en nuestro país”, dijo Alejandro 
Encinas, subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación (Segob). 
El funcionario, quien asistió a la conmemoración del 18 aniversario del Inmegen, señaló 
que México ha avanzado para identificar las áreas de trabajo que ayuden al análisis de 
muestras complejas, pero reconoció que aún hay mucho por hacer. 
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Suman 14 mujeres asesinadas en Michoacán en lo que va de julio 
https://www.atiempo.mx/destacadas/suman-14-mujeres-asesinadas-en-michoacan-en-lo-
que-va-de-julio/ 
La madrugada de este martes una mujer fue asesinada a balazos mientras su hijo resultó 
lesionado luego de ser atacados a balazos por fuera de su domicilio en la ciudad de 
Zamora; con este nuevo caso, en el mes de julio ya suman 14 los homicidios dolosos en 
contra de mujeres aquí en Michoacán. Hasta donde se sabe, fueron dos los sicarios que 
lograron darse a la fuga con rumbo desconocido; la víctima fue identificada como Eva B., 
B., de 64 años de edad y el lesionado, su  hijo, como Carlos A., B., de 25 años. Otros casos 
El pasado 3 de julio en Jacona, una mujer perdió la vida mientras su hijo resultó lesionado 
al ser atacados a balazos dentro de su domicilio; la mujer fue identificada como María Isabel 
S., G., de 36 años de edad. 
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